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                                                                                                   Flugplatz Schönhagen 

 

Unerledigte Themen aus den bisherigen Anwohnerbeiratssitzungen 
 

1. Anflugkarte 
Noch ist die bisherige Anflugkarte auf der Webseite des Flugplatzes 
2. Hubschrauberüberflüge übers Naturschutzgebiet vermeiden 
z.B. sollen die Piloten beim Tanken daraufhin gewiesen werden. Wie sieht dieser Hinweis 
aus? Gibt es dazu z.B. Handzettel oder Schilder an der Tankstelle? 
3. Treffen der Flugschulen im September 2015 bzgl. Lärmreduzierung: 
Was wurde hier besprochen oder festgelegt?  
4. Einschränkung des Hubschrauberverkehrs am WE  
Bis jetzt für die Anwohner nicht erkennbar. Am Totensonntag 2016 gab es z.B. 
Hubschrauberflüge von 10 bis 16 Uhr und eine Ganztagsveranstaltung am Sonntag, 
25.9.2016. Wie geht es weiter? 
5. Luftbilder als Orientierung 
Aussagekräftige Luftbilder als Orientierung für die Piloten im Lande-An/Abflug sind noch 
nicht auf der Webseite des Flugplatzes. 

6. Aushang der Karte des Vogelschutzgebietes im Vorbereitungsraum der Piloten 
Bisher hängt nur das Landschaftschutzgebiet aus? 

7. Bodenmarken zur Orientierung 
Wie kann das Angebot der Feuerwehr umgesetzt werden? 

8. Festhalten aller Beschwerden  
Wann erfolgt das Zugänglichmachen für den AWB? 

9. Monitoring 
Es fehlt die Angabe der Beobachtungszeiten und -daten. Es könnte sonst der falsche 
Eindruck entstehen, dass die gemessenen Zahlen der Anzahl der Verstöße über die 
gesamte Betriebszeit entsprächen. 
 

Neue Themen aus Sicht der BI für 2017 

1 Darstellung der Regelungen bezüglich der Schulungsflüge am Platz und seiner 
direkten Nähe 
Wer darf wann und wo fliegen? Welche der vielfältigen Flugübungen müssen 
zwingend in der näheren Flugplatzumgebung stattfinden? Diese Übersicht sollte 
veröffentlicht werden. Jeder, der sich hier ansiedeln will, sollte Klarheit haben über 
alle Vorteile und Belastungen, die er auf sich nimmt. 

2 Auswertung der zugänglichgemachten Beschwerden 
Um welche Themen handelte es sich? Wie wurden sie bearbeitet und beantwortet? 
(neue Aufgabe für die Arbeitsgruppe Lärm) 

3 Präsentation der Flugschulen vor dem Start der Flugsaison  
Welche Lehrgänge sind geplant (zeitlicher/räumlicher Verlauf)? Welche Übungen 
finden in der direkten Flugplatzumgebung statt? Wurden Ausweichmöglichkeiten 
geprüft? Wo finden Ziellandeübungen und Loopings statt? 

4 Überarbeitung der Webseite 
Anregungen: Button „Anwohnerinformation“ analog der Piloteninformation, Landkarte 
des kompletten Naturschutzgebietes, was hinsichtlich sowohl auf An- und Abflug auf 
den Flugplatz  als auch auf den Überflug (!) über das gesamte Vogelschutzgebiet 
erlaubt und was nicht, Regelungen bezüglich der Schulungsflüge am Platz (zeitlich, 
örtlich). 

5 Pläne der Flugplatzgesellschaft 
Was sind die weiteren Pläne der Flugplatzgesellschaft für die nächsten 5 Jahre? 
Welche betrieblichen oder baulichen Änderungen bzw. Erweiterungen sind geplant 
oder in Arbeit? Wie wird sich der Luftfahrttechnologiepark ( z.B. Aquila, Stemme) 
entwickeln? Gibt es Pläne den Flugplatz ganz oder teilweise an einen Investor zu 
verkaufen? 


